
審 議 会 等 の 会 議 結 果 報 告 書 

 課所名 生涯学習課 文化財係 

会 議 名 令和５年度第１回諏訪市国史跡高島藩主諏訪家墓所整備基本計画策定委員会 

開催日時 令和５年６月２７日（火） 午後１時３０分 ～ ３時３０分 

開催場所 諏訪市文化センター 第３集会室 

出 席 者 

（出席者）中井均委員長 浅倉有子委員 松原典明委員 吉澤政己委員  

瀧瑞巖委員 土橋由彦委員 宮坂正博委員 

（指導助言）中井將胤文化庁調査官 西山克己長野県教育委員会指導主事 

（事務局） 細野教育次長 宮阪生涯学習課長 中島文化財係長 日野主査 阪口主事 

（事務局補佐） 株式会社ワイド（整備基本計画作成業務受託者） 

資   料 高島藩主諏訪家墓所整備基本計画（案） 

協議議題（内容）及び会議結果（要旨） 

１ 開会  宮阪課長 

２ 委嘱書交付  細野次長 

３ 教育次長あいさつ 

４ 文化庁紹介 

５ 自己紹介 

６ 委員長選出  委員互選により中井均委員に決定 

７ 経過説明 

８ 計画（案）の検討 

９ 事務連絡 

10 閉会  宮阪課長 

 

［質疑応答］ 

・パンフレット・表示板はどうするか。QRコードを使ってみたらどうか。→QRコードは検討したい。 

・地下遺構は確認調査できるのか。→調査の必要性の見極めが重要。 

・灯籠が危険。凍結深度を考慮したコンクリート基礎を入れられないか。→いくつか案を出して検討していく。 

・御霊屋復元の際に地下の改良は可能か。→地下遺構は触れない。盛土や筋交いなど地上の対策なら可。 

・樹木はどうしていくのか。→過去の絵図面を基に選別し可能な限り伐採したい。 

［主な意見］ 

・頼岳寺と切り分けた、温泉寺墓所の計画であることが分かるような書き方にした方がよい。 

・写真が図中のどの箇所と連動しているのか分かりにくいので修正を。 

・学校の地域教材として教育とうまく絡めた進め方をしてほしい。 

・学校の学習には現場を見ることが重要。温泉寺とセットで見てもらえるとよい。 

・ガイダンスの看板を見やすい位置にして温泉寺と一体であるとわかるようにした方がよい。 

・墓所とあわせて、高島城、城下町、温泉寺とつなげた計画となるのがよい。 

 


